

REVISION DE PUBLICACIONES "PERFIL DEL SIDA EN CIFRAS CHILE, 1984-1994"

Cuad. Méd. Soc. XXXVII, 4, 1996/ 48

*Comisión Nacional del SIDA-CHILE
MINISTERIO DE SALUD*

Esta reciente publicación de CONASIDA, según el Subsecretario de Salud y presidente de esta institución, resume la información epidemiológica sobre SIDA ocurrida en el decenio 1984-1994.

La información incluida en este texto abarca la variable demográfica y clínica de esta enfermedad sin incluir las características sociológicas y culturales del SIDA en Chile.

Según el Resumen Ejecutivo de este estudio, "el primer caso de SIDA fue notificado en 1984. Diez años después, el 31 de diciembre de 1994, esta cifra se elevaba a 1.145 casos. Ellos representan una tasa de incidencia acumulada en el período de 8,8 enfermos por 100.000 habitantes, indicando que nos coloca por debajo del promedio de Sudamérica, que alcanza el 24,7 enfermos por 100.000 habitantes".

Además, en relación con las prevalencias, las regiones que superan el promedio nacional son: la Metropolitana, VI, II, IV, VII y VIII. Las edades más afectadas corresponden al grupo entre 20 y 49 años, donde se concentra el 85% de los casos.

La categoría de exposición más importante en nuestro país es la sexual, con el 91% de los casos que declararán esta vía de exposición, seguida con la sanguínea, que llega al 7%, y por último la vertical, con el 2%.

La transmisión vertical de la infección VIH/SIDA se refiere a la que se produce en cualquier momento del embarazo, durante el parto o a través de la lactancia natural, es decir, desde una madre seropositiva a su hijo. Esta transmisión vertical muestra un incremento y los métodos de apo-

yo diagnóstico disponibles en nuestro país permiten realizar un diagnóstico precoz.

Con el screening impuesto desde el año 1987 obligatorio para el VIH a los bancos de sangre de nuestro país, se logró controlar la transmisión por vía transfusional, no así la contaminación a través del uso de drogas intravenosas, la que ha sufrido un incremento. También ha habido un aumento en la transmisión heterosexual en los últimos cinco años.

Tanto en adultos como en niños las patologías que con mayor frecuencia hacen el diagnóstico de SIDA son las infecciones, que en ambos grupos de edad alcanzan el 46% de los casos. En adultos, son seguidas del síndrome de emaciación, 30%, y los tumores, 7%. En los niños, a continuación de las infecciones, como enfermedades marcadoras, aparecen las inespecíficas con 23% y las metabólicas con un 15%.

La letalidad ha disminuido entre el 25% y el 28% anual en los últimos cinco años. La sobrevivencia desde el diagnóstico de SIDA es menos de un año en el 73% de los casos.

Respecto a las proyecciones, según este Resumen Ejecutivo, ellas varían de acuerdo a los parámetros empleados, siendo del orden de 7.700 el número estimado de casos de SIDA para el año 2000 y con una cifra de mujeres que se estima en 1.500 para ese mismo período.

Dr. Rafael Ferrer Barrera